

Collahuasi duplica el pago de impuesto específico tras nuevo royalty a la minería

Compañía Minera Doña Inés de Collahuasi informó los resultados del primer trimestre de 2024 a la Comisión del Mercado Financiero (CMF), período en que registró una producción de cobre fino de 147.140 toneladas, en línea con el plan minero proyectado, y reportó una contribución al fisco de US\$ 220 millones por pago de tributos.

Dicha cifra incluye el royalty a la minería, que alcanzó US\$ 74 millones por concepto de margen operacional minero, y un reconocimiento de US\$ 10 millones correspondientes al componente ad-valorem calculado sobre las ventas del primer trimestre, y que se compara positivamente con los US\$41 millones reportados en el mismo período de 2023 por concepto de Impuesto Específico a la Minería.

En el caso de Tarapacá, donde se ubica la operación de Collahuasi, las comunas de Iquique, Pica y Pozo Almonte serán beneficiarias de los recursos del Fondo de Comunas Mineras. En tanto, el Gobierno Regional se verá beneficiado con el Fondo para la Productividad y el Desarrollo, mientras que las restantes comunas de la región recibirán el Fondo de Equidad Territorial, entre ellas Alto Hospicio.

Así, el incremento de 104% en pagos asociados a royalty se explica por la entrada en vigor de la nueva Ley de Royalty a la Minería el 1 de enero de este año, mediante la cual se entregarán recursos a las comunas de las regiones mineras, y se distribuirán ingresos en favor de las regiones y municipios del país.

En relación a cifras de beneficio para la región, es importante mencionar que el PIB de Tarapacá durante el primer trimestre de 2024 logró el crecimiento más alto del país, alcanzando un 9,1% y posicionándose como el mayor crecimiento económico a nivel nacional. Este crecimiento responde al

La compañía produjo más de 147 mil toneladas de cobre fino, en línea con su plan minero 2024. El beneficio del impuesto específico impactará de manera positiva a las comunas mineras de Tarapacá.





buen desempeño de todas las actividades, destacando el aporte de la minería, específicamente, la del cobre.

“Estos resultados son reflejo del trabajo del equipo por mantener la eficiencia, productividad y dar cumplimiento a nuestro plan minero, lo que a su vez se traduce en mayores aportes para la región y el país. Confiamos en que los recursos captados con la nueva Ley de Royalty, reflejen la importancia de la industria para el crecimiento de Tarapacá y Chile”, indicó el presidente ejecutivo de Collahuasi, Jorge Gómez.

Cabe destacar también que durante el período, el proyecto C20+ -que implica la construcción de una planta desaladora, su sistema de impulsión y el crecimiento productivo de Collahuasi- registra un avance de 51,5% a la fecha, generando un importante dinamismo económico en la Región de Tarapacá.

Durante los primeros tres meses del año, Collahuasi generó ingresos por venta de concentrado de cobre, incluyendo subproductos, por US\$ 1.100 millones, monto que fue influenciado por el descenso registrado en el precio del cobre, que alcanzó un promedio de 3,83 US/Lb, un 5,5% más bajo que el mismo trimestre del año anterior.

En el período, además, se continuó con el estricto control de los costos operacionales y la compañía registró un C1 para el trimestre de 1,37 US/Lb. Por su parte, el EBITDA obtenido por Collahuasi fue de US\$ 759 millones. De esta manera, al 31 de marzo de 2024, Collahuasi obtuvo utilidades por US\$ 394 millones.

Yacimientos Rosario y Ujina

La explotación se realiza a rajo abierto y se concentra en los yacimientos Rosario y Ujina. Estos se ubican en la comuna de Pica, Región de Tarapacá, a una altura promedio de 4.400 metros sobre el nivel del mar.

La producción de concentrado de cobre es trasladada como pulpa a través de un sistema de dos mineroductos, de 7 y 8 pulgadas respectivamente y 203 km de extensión, hasta el Terminal Marítimo Collahuasi en el sector de Patache, ubicado a 65 km al sur de Iquique.

Para cuidar este entorno, la operación considera una gestión sustentable de los recursos hídricos, el cuidado de la biodiversidad y el medio ambiente en general.

Una historia en la región

Collahuasi se ubica en Tarapacá, una región con una extensa historia minera, que se remonta a la segunda mitad del siglo XIX, cuando se inicia la explotación comercial de vetas de cobre-plata de alta ley. Esta producción se vio interrumpida en 1930 con la crisis económica mundial.

Las actividades en la actual área de Collahuasi se retomaron en 1978, luego de que se identificaron los componentes claves del yacimiento Rosario. Trece años después, imágenes satelitales, fotografías aéreas, levantamientos terrestres y una serie de sondajes llevaron a descubrir el yacimiento Ujina. Los estudios de factibilidad e impacto ambiental para su explotación se aprobaron en 1995. Al año siguiente, se inició la etapa de desarrollo y construcción de la futura Compañía Minera Doña Inés de Collahuasi.

? Qué tipo de yacimiento es Collahuasi?

Collahuasi es una compañía minera dedicada a la extracción y producción de concentrado de cobre y concentrado de molibdeno. Está dentro de las seis productoras de cobre más grandes del mundo —en la categoría de minas- y posee uno de los depósitos del metal rojo más grandes del planeta, con 10.380 millones de toneladas.

Yacimientos Rosario y Ujina

La explotación se realiza a rajo abierto y se concentra en los yacimientos Rosario y Ujina. Estos se ubican en la comuna de Pica, Región de Tarapacá, a una altura promedio de 4.400 metros sobre el nivel del mar.

La producción de concentrado de cobre es trasladada como pulpa a través de un sistema de dos mineroductos, de 7 y 8 pulgadas respectivamente y 203 km de extensión, hasta el Terminal Marítimo Collahuasi en el sector de Patache, ubicado a 65 km al sur de Iquique.

Para cuidar este entorno, la operación considera una gestión sustentable de los recursos hídricos, el cuidado de la biodiversidad y el medio ambiente en general.